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! ! ! !年轻是什么？
年轻就是上半场

力克费德勒豪情万丈，
下半场惨败纳达尔灰头土脸。
有一种年轻，叫西西帕斯。

昨日澳网男单半决赛，成为一边倒
的对话。不过几日工夫，西西帕斯从美
不胜收变得面目全非。变脸，为哪般？

!比 "，!比 #，!比 $，整场比赛西
西帕斯只拿下 !局，总共耗时 %小时
#!分钟。不过分地说，观众去了趟厕
所，回来发现一盘已经打完；而稍一走
神，望一眼看台上的奥斯卡影后妮
可·基德曼，回过头却发现纳达
尔已再度破发。全场比赛，纳达
尔 %%次破发，兑现 !次；而西
西帕斯全场只有一次破发机
会。人们犹记得，与费德勒的热
血之战，西西帕斯挽救了自己
全部 %&个破发点，神力无限。
所有这些数据，无不指向，西西
帕斯的表现有多糟糕。
“我很沮丧，甚至有一种很

奇怪的感觉。我就像一个 &米
多的巨人，在球场上根本迈不

开步子。我的脑子是空的，我一直
想醒过来……”第二盘西西帕斯在
自己的发球局中一度以 $比 #$落
后，最终成功逆转，保发成功战成
&比 &平。这几乎是他全场比赛的
唯一亮点。

西西帕斯输了，因为纳
达尔不像纳达尔。通常来说，
费德勒被认为是更具攻击

性的那一个。纳达尔

自己都说：“我的
发球没有费德勒那么沉，
那么重，这也决定了我不能带着
更大的攻击性来击打对方的回球。”
红土球场球速更慢，来回更多，纳达尔
的“牛皮糖”风格使其法网无敌。西西
帕斯提前做了功课，他等待的正是常
规版的纳达尔。但是去年再度受伤之
后，纳达尔在休养和恢复中，重新设计
了自己的发球环节。“我没有想到他在
球场上变了个人，发球和进攻都变了，
一下子让我整个人都蒙了。”&$岁的西
西帕斯转入职业网坛还不足三年，那
些需要靠经验和积累来解读并调整的
临场应对，显然不可能太扎实。一年，
从排名 '$$开外到世界前 %(，显然非
一般才俊。日子还长，见识渐长，这不
过是成长的代价。
西西帕斯输了，因为他之前赢了。

与费德勒的比赛让西西帕斯一战成名。
年轻的他第一时间为自己的社交账号
打广告，在知名的视频网站“油管”上也
折腾了很久。那一夜无眠，西西帕斯为
自己骄傲，而他的个人社交频道也爆增
几十万粉丝。“很显然，那场胜利让我的
职业生涯进入新阶段。兴奋的同时，压
力也同在。”输球夜，也注定难安枕。如
何将那些里程碑式的胜利化作真正的
财富，并受益其中，年轻的西西帕斯，功
课不少。 本报记者 华心怡

! ! ! ! %$!比 )#，昨晚上海
男篮客场战胜四川队，在
争夺季后赛资格的道路
上，稍稍赢得喘息之机。
但是形势依旧严峻，最近
%% 战 ) 败的尴尬战绩，
已经让大鲨鱼处在了掉
队的边缘。从赛季初的
%% 胜 # 负高居第三，到
如今的 %* 胜 %+ 负掉落
至第十，让大鲨鱼高开低
走的原因到底是什么？

硬伤 大面积伤病
从董瀚麟到张兆旭，

从罗旭东到刘炜，从卢
伟到蔡亮再到王潼……
本赛季，大鲨鱼简直被打
上了“伤兵营”的标签，除
了开局十来场人员比较
整齐之外，其他比赛都有
人高挂免战牌，这也直接
影响了球队的战斗力。值
得一提的是，和其他球队
相比大鲨鱼人员储备并
不充足，一旦有人受伤，
其他队员就得“加班”顶上，久而
久之形成恶性循环。

本赛季至今打了 ,(轮，大鲨
鱼只有外援斯科拉一人全勤，其他
主力队员都有缺阵记录，特别是董
瀚麟和罗旭东的长时间缺阵，极大
影响了大鲨鱼的排兵布阵。

短板 容错率太低
一旦有队员受伤，就会直接

影响球队的技战术发挥，这种情
况在圈内有关人士看来，是因为
大鲨鱼的容错率太低：“所谓容错
率低，指的就是同样情况下，别的

球队哪怕犯错多也不会
影响结果，但是你一犯错
就容易受到惩罚。大鲨鱼
有好几场比赛都是这样，
因为细小的失误而输掉
了比赛。”

最近 %% 场比赛里，
大鲨鱼有好几场比赛都
输得很可惜，本来是有望
拿下，但是都因为各种原
因功亏一篑：客场打辽宁
队，一群菜鸟发挥神勇，
但是斯科拉失常只得到
-分，最后时刻被翻盘；
客场打北京队，最后打到
加时赛输了 &分；主场打
山东队，优势形势下自
乱阵脚，结果被对手绝
杀……这些比赛，如果
处理得稍微老到些，最后
的结果也不会全输掉。

士气 连败受影响
古语有云：一鼓作

气，再而衰，三而竭。在前
上海男篮队员徐咏看来，
大鲨鱼队员的士气低落
也是连败的重要原因：
“有几场球输得挺可惜

的，队员们的士气也受到影响，觉
得伤病多了之后比赛很难赢了，
没有信心就更打不好比赛了。”
确实，大鲨鱼的战绩不佳，也

是恶性循环的后果：连败影响士
气，士气低落反过来又影响发挥，
而发挥不好又容易导致输球。所
以在连败期间，主教练李秋平一
直在做队员的思想工作：“输几场
球不要紧，千万不要失去斗志和
信心。如果没了士气，哪怕所有伤
员都回来了，也不会有强大的战
斗力。”

本报记者 李元春

静安区政府与上报集团签署战略合作框架协议

强强联手助推“全球电竞之都”

!"#$才一战成名 就一败涂地
西西帕斯变脸惨败于纳达尔
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,$分将转播澳网男单德约科维奇
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打响 品牌上海文化
! ! ! !本报讯（记者 陆玮鑫 江跃中）
,$个赛事场馆、全球游戏技术创新
区、中国电竞领跑者、集聚电竞社
群和游戏文化生态的开放式生态街
区……记者从今天上午召开的静安
区电竞产业发展规划发布会上获
悉，一个正在全力打造的产业发展
规范、头部企业集聚、赛事活动高
端、科技装备领先、电竞生态活跃、
专业人才汇聚的“灵石中国电竞中
心”，在静安区呼之欲出，由此将树
立申城中心城区电竞新地标。发布
会上，静安区人民政府与上海报业
集团签署了《关于共同推进电竞产
业发展的战略合作框架协议》，静安
将以电竞产业发展为切入点，与上
海报业集团共享优质资源，提升配
置能力，共谋产业发展，双方将实现
“强强联手”，为实现将上海建设成
“全球电竞之都”的目标而共同努力。

近年来，电子竞技作为一项新兴
体育运动，在全球范围内已经获得高
度关注。去年 +月，上海市委领导在
静安区调研电竞产业时指出，电竞产
业潜力巨大，上海要为国内著名电竞
企业落户扎根营造良好环境，依托龙
头标杆企业打造特色产业园区，推动

电竞产业实现更好发展。
作为上海市级层面电竞产业的

主要推动力量，上海报业集团一直
致力于推进包括电竞在内的各类文
创产业的发展，目前在静安已经聚
集了一批电竞及游戏周边企业。谈
及此次合作，上海报业集团负责人
透露，双方共同的文化基因是牵手
的关键。“上海报业集团作为迈向互

联网时代的文化传媒产业集团，对
携手静安区共同推动上海电竞产业
有序健康发展有充分的信心和决
心。”他进一步表示，“未来报业集团
将充分发挥在相关产业的资源优
势，为静安在电竞赛事举办、电竞生
态布局、人才教育及培训等多个方
面提供专业支撑，促进静安电竞产
业升级，树立上海电竞标杆。”

在今天的发布会上，还发布了
《静安区关于促进电竞产业发展的
扶持政策》。静安区负责人表示，未
来各相关方面将从企业集聚、人才
引进、原创能力提升、场馆建设、赛
事补贴等方面支持电竞企业发展，
为电竞产业的繁荣发展保驾护航。
静安区在上海“建设全球电竞

之都”的浪潮下，以开放肥沃的土

壤，滋养出一批优质的电竞企业。从
上游游戏厂商到中游赛事、俱乐部、
制作公司以及下游直播平台、周边
产品，在以灵石路为核心的电竞企
业聚集区，构建起较为完整的产业
链条。根据今天发布的电竞产业发
展规划，静安区要争做中国最“灵”
的电竞产业领旗者。
在健全重大项目体系，覆盖电

竞上下游全产业链方面，静安区将
推进实施 *大核心项目：打造全球
游戏技术创新区，高标准、高品质打
造面向全球游戏创新技术力量的研
发创新载体；建设复合多层次赛事
场馆群，规划建设场馆共计 ,$个，
面积约 + 万平方米，其中新增 &$

个，面积约 (万平方米；培育电竞人
才综合培养基地，开办中国电竞的
“黄埔军校”；主打以内容制作为核
心的一体化综合性配套园区；创新
电竞文化娱乐综合体，构建 )$后娱
乐圣地；构建电竞文化生态街区，打
造集聚电竞社群和游戏文化生态的
开放式生态街区；举办顶级电竞嘉
年华狂欢盛宴等。

本次发布会由静安区人民政
府、上海报业集团指导，静安区商务
委员会、上海新华发行集团有限公
司、上海大宁资产经营（集团）有限
公司以及罗兰贝格企业管理（上海）
有限公司共同主办。
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